

- E-mail personal: jmlozita@gmail.com
- Fecha de nacimiento: 13/11/1980
- Dirección: Los Durmientes 686
- Ciudad: La Calera
- País: Argentina
- Código postal: 5151
- Teléfono (incluya característica internacional): +5493515129344
- Teléfono celular (incluya característica internacional): +5493515129344
- Tipo de institución (gobierno local, sociedad civil, institución académica, etc.): Sociedad civil
- Nombre de institución: Fundación 20 de Noviembre
- Cargo: Presidente
- Antigüedad en el cargo: 12 años
- Principales responsabilidades: Conducción y dirección de la entidad
- ¿Tiene personal a su cargo? (en caso afirmativo, cuántas personas): 10
- Teléfono (incluya característica internacional): +5493515129344
- Dirección: Tucumán 26 4to piso
- Ciudad: Córdoba
- País: Argentina
- E-mail institucional: fundacion@20denoviembre.org.ar
- Institución: Universidad Católica de Córdoba
- Diploma obtenido: Licenciatura en Ciencia Política
- Institución: Universidad Católica de Córdoba

- Diploma obtenido: Magíster en Gestión Política con orientación en Políticas Públicas
- Institución: Universidad Nacional de Córdoba
- Diploma obtenido: Diplomado en Agente Facilitador de la Innovación
- Institución: Universidad Siglo 21
- Diploma obtenido: Diplomado en Educación Positiva
- Lugar de implementación del proyecto (localidad/es, ciudad/es, país/es):
Ciudad de Córdoba, Argentina
- Período de ejecución del proyecto:
2008 al 2015
- Nombre y descripción del proyecto (características, alcance geográfico, objetivos):
Programa Jóvenes con Más y Mejor Trabajo fue una política pública dirigida a jóvenes de 18 a 24 años de edad, con residencia permanente en el país, que no hayan finalizado sus estudios primarios o secundarios y estén desempleados. Este programa tuvo como objetivos generar oportunidades de inclusión social y laboral a través de acciones que les permitan a los jóvenes: identificar el perfil profesional en el cual deseen desempeñarse; finalizar sus estudios secundarios; realizar prácticas en ambientes de trabajo; realizar una capacitación que les permita iniciar una actividad productiva de manera independiente o insertarse en un empleo. El ámbito de implementación fue la jurisdicción de la ciudad de Córdoba.
- Fuentes de financiamiento del proyecto:
El financiamiento económico era del Banco Mundial y el Gobierno federal argentino. El municipio ponía la infraestructura de las sede de las oficinas de empleo y los agentes públicos para la atención ciudadana.
- ¿Cuál fue su papel o función en este proyecto?:
Fui durante esos años coordinador del programa para su implementación en el gobierno local de la ciudad de Córdoba. Escalamos el programa en 4 sedes del gobierno municipal con una

sede central y 4 delegaciones en los centros de participación comunitaria de Villa Libertador, Monseñor Pablo Cabrera, Argüello y Centroamérica.

- Lugar de implementación del proyecto (localidad/es, ciudad/es, país/es):
Ciudad de Córdoba, Argentina.
- Período de ejecución del proyecto:
2007 a 2008
- Nombre y descripción del proyecto (características, alcance geográfico, objetivos):
Proyecto de Diálogo e Intercambio entre partidos políticos y sociedad civil en el Mercosur. Fue una idea de la Fundación Konrad Adenauer Stiftung de Brasil. El objetivo era recolectar y promover iniciativas que fortalecieran instancias de colaboración y cooperación entre partidos políticos y organizaciones de la sociedad civil. En el caso nuestro, la Escuela de Formación Política del Partido Nuevo en la ciudad de Córdoba, tenía un programa de formación política de sus miembros con una premisa de apertura a la sociedad y de promoción de una cultura del encuentro político. El proyecto incluyó una instancia de formación en Río de Janeiro - Brasil en el año 2007 y luego otro encuentro en Montevideo - Uruguay en el año 2008 para concluir los fortalecimientos institucionales.
- Fuentes de financiamiento del proyecto:
Fundación Konrad Adenauer de Brasil y partido político Partido Nuevo de la ciudad de Córdoba.
- ¿Cuál fue su papel o función en este proyecto?:
La Escuela de Formación Política del Partido Nuevo fue una iniciativa vigente entre los años 2004 a 2011. En calidad de coordinador de esa institución partidaria es que presentamos la iniciativa en el proyecto de Diálogo e Intercambio entre partidos políticos y sociedad civil en el Mercosur. Nuestra iniciativa fue seleccionada entre otras tantas de Argentina, Uruguay, Paraguay, Brasil y Venezuela.

- Lugar de implementación del proyecto (localidad/es, ciudad/es, país/es):
Obispo Trejo, Despeñaderos, Estación Juárez Celman, Córdoba e Isla Verde. Son todas ciudades y localidades ubicadas en la Provincia de Córdoba, Argentina.
- Período de ejecución del proyecto:
2018 a la actualidad
- Nombre y descripción del proyecto (características, alcance geográfico, objetivos):
Programa Córdoba Florece, es un proyecto conjunto de la Universidad Nacional de Córdoba junto con las organizaciones no gubernamentales Fundación 20 de Noviembre y Fundación Potentia. El proyecto, tiene como objetivo general lograr alianzas estratégicas con gobiernos locales de la provincia Córdoba, a los fines de proponer implementar conjuntamente proyectos productivos que promuevan el desarrollo local y la inclusión laboral de mujeres principalmente, a través de la formación de cooperativas que se dediquen a la actividad productiva de floricultura para la producción de flores de corte y plantas ornamentales, para ser vendidas en sus localidades y grandes centros urbanos.
- Fuentes de financiamiento del proyecto:
Universidad Nacional de Córdoba, Secretaría de Políticas Universitarias del gobierno federal argentino, gobiernos locales adherentes y fundaciones involucradas.
- ¿Cuál fue su papel o función en este proyecto?:
En esta alianza estratégica entre Universidad Nacional de Córdoba, a través de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y su cátedra de Floricultura, los gobiernos locales que se van sumando a medida que manifiestan su interés y las fundaciones participantes, en mi caso la Fundación 20 de Noviembre, estamos trabajando articuladamente para implementar un programa intensivo de formación académico, productivo y de organización de cada iniciativa. En nuestro caso, nos encargamos de concientizar, promover y organizar las cooperativas de trabajo en cada localidad donde el proyecto productivo de floricultura se ejecuta.
- ¿Desde qué año su ciudad es miembro de la Red de Mercociudades?:

La ciudad de Jesús María es miembro desde el año 2009 y este proyecto representa una alianza estratégica entre la Fundación 20 de Noviembre y el gobierno local de Jesús María, representada en la actualidad por el Intendente Federico Zárate.

- En caso de ser miembro, ¿en qué Instancia Temática y/o espacio de trabajo de esta Red participa o participó su ciudad?:
Género, Desarrollo Económico Local y Ambiente, y Desarrollo Sostenible
- Breve descripción general del proyecto:
La idea genérica es promover el desarrollo local a través de la floricultura como actividad económica intensiva y fomentar la empleabilidad de las mujeres, especialmente el rango etario de 40 a 70 años, que en muchos casos ya no tienen niños o adolescentes en edad de crianza y deseen generar ingresos familiares extras y recrear experiencias de autorrealización personal, debido a que muchas veces estas mujeres han tenido que postergar sus propios sueños o futuros laborales, por la tarea noble y fundamental de acompañar sus procesos familiares.
Los niveles de desempleo son muy altos y este grupo se encuentra con una realidad compleja que luego de dedicar aproximadamente 20 años de su tiempo en criar y educar a sus hijos, luego no tiene muchas posibilidades de reinsertarse en el mercado laboral, ya sea para sumar un ingreso más a su familia o simplemente para sentirse realizada como persona.
- Los actores: ¿de qué forma colaboran los distintos actores involucrados en su proyecto?:
Los actores participantes serían el gobierno local de la Municipalidad de Jesús María, Córdoba-Argentina, que espacialmente proporciona el ámbito geográfico para ejecutar la experiencia de desarrollo local en articulación y vinculación con la Fundación 20 de Noviembre, que será el órgano rector del diseño y gestión de la planificación del proyecto en cuestión y la facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Nacional de Córdoba, a aporta el conocimiento técnico y especializado para la implementación de la floricultura a escala en el territorio.
- ¿Cuáles son los aspectos de innovación o fortalecimiento de gobernanza que incluyen su

proyecto?:

La articulación y colaboración público/privada entre la Municipalidad de Jesús María como gobierno local, la fundación 20 de Noviembre como sector público no estatal y la Universidad Nacional de Córdoba, con una de sus cátedras especializadas. De manera mancomunada, cada actor aporta su experiencia y trayectoria para diseñar y ejecutar un proyecto colaborativo de desarrollo local focalizado en mujeres que se insertarán en la actividad económica formal.

La naturaleza de las universidades como casa de altos estudios que poseen el acervo de conocimientos teóricos para diseñar intervenciones públicas exitosas nos garantizan un piso de éxito, así como también, la participación de organizaciones no gubernamentales que tienen una amplia y flexible inserción en el entramado

- Proporcionanos información sobre el contexto en que se desenvolverá (territorial, social, económico y/o político):

Jesús María es una ciudad del centro-norte de la provincia de Córdoba (Argentina), y cabecera del Departamento Colón. Es además la principal zona urbana del departamento. Se encuentra ubicada 50 km al norte de la ciudad de Córdoba, vinculada por la Ruta Nacional 9. La ciudad presenta ingresos por los cuatro puntos cardinales: desde el norte por ruta Nacional N.º 9, desde el sur por la misma arteria se llega a la ciudad de Córdoba y a la de Colonia Caroya. Desde el este y oeste por rutas provinciales que la vinculan con poblaciones aledañas, presenta una estructura lineal, derivada del ferrocarril que le dio inicio, pero el crecimiento de su trama es contrario a este desarrollo, por consecuencia de condicionamientos geográficos, como son el río, y el límite con la ciudad de Colonia Caroya. Esta ciudad sirve de límite al sur y el río antes nombrado al norte por lo que la ciudad crece al este y al oeste.

Jesús María es un lugar que posee raíces muy antiguas y una notable riqueza cultural. Al principio fue un poblado indígena llamado Guanusacate, "agua muerta o bañado", que con los años se fue desarrollando gracias al asentamiento de la orden de los jesuitas. En la actualidad es el centro financiero y agrícola más importante del norte de la provincia. En sus inmediaciones existen importantes estancias que combinan la labor del campo con el ecoturismo o el turismo de estancia.

Conocida por ser sede del Festival Nacional de la Doma y el Folclore, Jesús María une la historia y la tradición de la estirpe gauchesca con números musicales de prestigio internacional. El visitante puede recorrer sitios de valor arqueológico e histórico y realizar actividades al aire libre por los circuitos de los alrededores.

La principal actividad económica es la agricultura, ya que el sector primario posee una importancia fundamental para la economía local, no solo por los fondos directos que genera sino también por los efectos multiplicadores que produce sobre otros sectores de la actividad económica.

Los principales productos son los granos de soja y maíz. Otros cultivos de importancia son el sorgo granífero y pasturas perennes. La ganadería también ocupa un lugar destacado dentro de la economía de Jesús María y su zona de influencia, vinculando al sector primario con la industria.

El intendente actual del municipio es Federico Zárate, que pertenece al partido político Unión Cívica Radical. Accedió a la jefatura de la ciudad de Jesús María a través de una coalición política denominada Juntos por el Cambio, donde también participa como partido político el PRO.

- ¿Cuál es el problema que se identificó y cuáles las soluciones colaborativas que se buscan?: Existen bajos índices de empleabilidad para mujeres mayores de 40 años, que luego de finalizar su etapa de crianza de sus hijos, les resulta sumamente dificultoso volver a vincularse con actividades económicas que le permitan un ingreso económico para auto-solventarse o contribuir al ingreso familiar.

El involucramiento del gobierno local de Jesús María, en fomentar actividades económicas intensivas en mano de obra y tienen un alto impacto en términos de inclusión laboral, creemos que es el camino adecuado para brindar oportunidades de crecimiento personal y regional a través de la floricultura como alternativa económica, social y ambientalmente sustentable.

- Si ya han sido definidas, indique las instituciones involucradas en el proyecto y su ubicación geográfica.:

Municipalidad de Jesús María, ubicada a 50 km de la ciudad de Córdoba, hacia el norte.

Enclavada en la ruta nacional nº 9, privilegiada por su ubicación estratégica en ese importante corredor económico comercial del centro norte de la Provincia de Córdoba. En ese territorio donde el municipio disponga de tierras fiscales, se ubicarán los futuros invernaderos destinados a la actividad productiva de la floricultura.

La Universidad Nacional de Córdoba, se encuentra en la ciudad de Córdoba junto a su campo escuela y la sede de la Fundación 20 de Noviembre, también se ubica en la misma ciudad.

- ¿Por qué su institución apoya esta iniciativa? (mencione una política pública, programa u otra acción o compromiso vinculado):

Desde el gobierno local se puede fomentar proyectos que busquen favorecer los emprendimientos familiares, especialmente para mujeres y puestos de trabajo en un espacio de producción sustentable, que es amigable con el medio ambiente. Asimismo, Jesús María cuenta desde el año 2019, con una área específica para el desarrollo de Políticas de Género, consolidada tras haber desarrollado en diferentes gestiones programas para tal fin.

En la misma brindamos acompañamiento en un lugar seguro, cuidado y respetuoso a mujeres, que están atravesando situaciones de violencia de género. Contamos con asesoramiento psicológico, social, educativo y legal.

Generamos un espacio grupal que potencia la ayuda mutua, donde se ofrece información calificada, se trabaja sobre mitos y estereotipos que refuerzan la violencia a nivel social, posibilitando la resignificación de las situaciones de vida y la creación de una red de acompañamiento.

En el marco del proceso de acompañamiento, articulamos con la Agencia de Desarrollo Económico, para gestionar el acceso a programas nacionales y provinciales que permitan acceder a recursos socioeconómicos que acompañen a las mujeres en el desarrollo de su autonomía e independencia.

Por lo que la adherencia desde el Municipio a este programa / postulación, potencia la línea de recursos y oportunidades a nivel general y específico que impulsa nuestra gestión, brindando así una herramienta más de independencia económica a las mujeres de nuestra ciudad.

La Fundación 20 de Noviembre conjuntamente con la Universidad Nacional de Córdoba, ya tienen experiencia práctica en el diseño e implementación de acciones para fomentar la

empleabilidad de mujeres en actividades como la floricultura, en localidades como Obispo Trejo, Despeñaderos, Estación Juárez Celman, Córdoba e Isla Verde; todas en la provincia de Córdoba, Argentina.

- **Objetivos y resultados esperados:**

El objetivo general será promover la inserción laboral de mujeres en la producción de cultivos florales sustentables en la localidad de Jesús María.

Entre los objetivos específicos, podemos mencionar:

- Posicionar a Jesús María como una localidad productora de flores de corte y plantas ornamentales
- Promover a partir de esta experiencia nuevos emprendimientos familiares que generen empleo y mejora de los ingresos
- Capacitar en la producción sustentable de cultivos florales
- Formar a los emprendedores en la comercialización de productos propios de su región

Entre los resultados esperados, mencionamos:

- En un plazo de 12 meses tener en marcha invernaderos con producción de flores.
- Al finalizar el proyecto generar un efecto multiplicador en los habitantes de la región.
- Contar con nuevos puestos de trabajo que generen nuevos ingresos económicos a las mujeres y sus familias.
- Motivar a través de la formación y experiencia, nuevos emprendimientos productivos.
- Contar con un efecto multiplicador en los habitantes de la región.

- **Beneficiarios directos e indirectos en su implementación:**

Beneficiarios directos:

- 1) Mujeres y familias cuyos integrantes se capacitarán en la producción de cultivos intensivos: flores, follajes para corte y plantas ornamentales. florales, etc. que les permitirá dar un mayor valor de venta a sus productos.
- 2) Responsables de la comercialización, otras familias diferentes a las que producen se encargaran de las ventas, a través de la repartición en las localidades del Gran Córdoba y la

ciudad de Córdoba.

3) El municipio de Jesús María ya que contará con una propuesta de producción innovadora que generará empleo y mayor atractivo para la región.

Beneficiarios Indirectos:

1) La población de Jesús María contará con un punto de venta de productos locales, además de la fiesta regional de la flor que será un atractivo para la zona centro y norte de la provincia.

2) Futuros emprendedores que quieran capacitarse en el cultivo de flores y plantas ornamentales

3) Florerías de la ciudad de Córdoba que como se mencionó en la justificación del proyecto poseen actualmente una demanda insatisfecha serían beneficiadas sumando una red de proveedores locales.

Respecto a los impactos esperados serán económicos, sociales y ambientales. Respecto a este último cabe aclarar que la producción planteada contempla el uso sustentable de los recursos y a nivel productivo estrategias ambientalmente amigables.

- Describa brevemente una motivación personal para su participación en la presente convocatoria:

Ser agentes de cambio y transformación de la realidad de nuestras ciudades, es un anhelo compartido en esta alianza estratégica que hemos iniciado desde la fundación con los gobiernos locales y las universidades. Mejorar la inclusión de grupos vulnerables y muchas veces postergados, nos debe interpelar continuamente y amerita repensar nuestras estructuras sociales, económicas y políticas, a fin de diseñar y ejecutar iniciativas que pongan en el centro a la persona humana.

Para todo ello, siempre es necesario continuar profesionalizándose, adquiriendo experiencia en metodologías para la formulación de proyectos, para lograr políticas públicas sostenibles y verdaderamente centradas en las necesidades y demandas sociales de nuestros pueblos.

Carta de Compromiso Institucional: [Carta compromiso institucional](#)